

Informationen zur Fachtagung

„Taube Menschen mit Sprachdeprivationserfahrungen“

In Berlin am 1. und 2. September 2022

Liebe Teilnehmer*innen,

die Fachtagung findet an der Humboldt-Universität zu Berlin in der Dorotheenstr. 24, Hörsaal 1.101 statt (ein separates Gebäude hinter dem Gebäudekomplex Unter den Linden). Es ist zu erreichen über Berlin Friedrichsstraße, Ausgang Georgenstr.

Das Catering wird im Foyer sein. Die Räumlichkeiten 1.102, 1.103, 1.201, 1.204, 1.205 sind für uns reserviert.

Die 2 G- Regelung seitens der Humboldt-Universität ist gefallen. Es wird jedoch dringend empfohlen, Hygienemaßnahmen wie Maske und Abstand weiter einzuhalten. Diesen Wunsch haben auch Einzelne aufgrund eines persönlichen erhöhten Infektionsrisikos an die Organisatoren herangetragen. Wir bitten um Rücksichtnahme aller Teilnehmenden.

Es stehen Gebärdensprachdolmetscher*innen zur Verfügung.
Für Neil Glickman sind externe Englisch-Deutsch-Flüsterdolmetscherinnen gebucht.
An einer Schriftdolmetscher*innenlösung wird derzeit gearbeitet.

Das Dinner am Donnerstag abend für eine begrenzte Personenzahl ist bereits ausgebucht.

Es findet am 1.9.2022 abend um 19 Uhr im Albrechtshof, Albrechtsstr 8, statt.
Dieser Abend ist ohne formelles Programm und dient dem freien Austausch der Fachkolleg*innen untereinander.

Die Anmeldefrist endet am 15. August 2022. Einzelne Nachmeldungen sind über die Website www.mhdeaf.de möglich.

Alle Teilnehmenden erhalten eine Teilnahmebestätigung mit dem ausgewiesenen Teilnehmerbetrag als Original vor Ort.

Wir freuen uns auf ein Wiedersehen!

Das Organisationsteam

MhDeaf und Abteilung Deaf Studies und Gebärdensprachdolmetschen, HU Berlin

Conference Information

„Taube Menschen mit Sprachdeprivationserfahrungen“

In Berlin on September 1st and 2nd, 2022

Dear Participants,

The conference will take place at Humboldt-University Berlin at Dorotheenstrasse 24, a separate building from the Unter den Linden main complex.

You can get there via train to the Friedrichsstrasse train station and use the Georgenstrasse exit.

The conference room number is 1.101. The other rooms 1.102, 1.103, 1.201, 1.204, 1.205 are reserved for us. The reception is held in the foyer.

The policy 2G (special German policy regarding the COVID-19 vaccination) is no longer in effect.

However, we urgently ask you to follow hygiene standards like wearing masks and maintaining social distancing. This request is emphasized by a few persons with medical issues who asked for keeping these standards. We kindly ask for your consideration. Thank you.

German Sign Language Interpreters will be provided. For Neil Glickman we booked spoken English interpreters for German lectures.

We are still working on providing live captioning.

The dinner on Thursday, Sept. 1st for a limited number of participants is fully booked. It will take place at 19 h/ 7 pm at Albrechtshof, Albrechtstrasse 8.

This evening is informal and provides free socializing and networking for colleagues.

The deadline for registration ended on Aug 15th. However, we are still accepting a few late registrations through www.mhdeaf.de.

All participants will receive a certificate with the stated charge.

We are looking forward to seeing you!

The Organizing Committee

MhDeaf and Faculty Deaf Studies & Sign Language Interpreting, HU
Berlin

Taube Menschen mit Sprachdeprivationserfahrungen

Humboldt-Universität zu Berlin

01. - 02. September 2022

Wer?

Eine Kooperation von MhDeaf e.V., Humboldt-Universität zu Berlin (Abt. Deaf Studies und Gebärdensprachdolmetschen), RWTH Aachen (SignGes) und Johanna Wiersch (Psychologische Psychotherapeutin).

Wann?

01. - 02. September 2022, ab 09:00 Uhr.

Wo?

Humboldt-Universität zu Berlin
Unter den Linden 6, Hörsaal 1.101

Anmeldung:

Anmeldung bis zum **15. August 2022** bei MhDeaf e.V. Mit dem Zahlungseingang auf dem Konto wird die Anmeldung verbindlich. Bitte melden Sie sich über das Online Anmeldeformular an.

Teilnahmegebühr:

Überweisungen

Bis zum **28.02.22**: MhDeaf Mitglieder/Stud. **140€**, Nichtmitglieder **170€**.

Bis zum **01.06.22**: MhDeaf Mitglieder/Stud. **150€**, Nichtmitglieder **180€**.

Bis zum **15.08.22** MhDeaf Mitglieder/Stud. **160€**, Nichtmitglieder **190€**.

Fortbildungspunkte bei der Psychotherapeutenkammer Berlin sind beantragt.

Donnerstag, 1. September 2022

8:30 Uhr	Registration
9:00 Uhr	Begrüßung Sofia Wegner (mhDeaf e.V.), Prof. Dr. Christian Rathmann (Humboldt-Universität zu Berlin), Dr. Klaudia Grote (RWTH Aachen - SignGes)
9:15 Uhr	„Sprachdeprivation: Linguistische, psycholinguistische und neurobiologische Grundlagen“ Prof. Dr. Christian Rathmann und Prof. Dr. Agnes Villwock
10:00 Uhr	„The cultural self-awareness dimension of Deaf mental health“ Neil Glickman
11:45 Uhr	Kaffeepause
12:15 Uhr	„Menschen mit Sprachdeprivationserfahrungen im Arbeitsleben“ Prof. Dr. Franziska Geib
13:00 Uhr	Mittagspause
14:30 Uhr	„The development of the clinical specialty of Deaf mental health care in the United States“ Neil Glickman
16:15 Uhr	Kaffeepause
16:45 Uhr	„Taube Menschen mit Kommunikations- und Spracharmut in der Psychiatrie und Psychotherapie“ Dr. med. Ulrike Gotthardt
17:30 Uhr	Austauschrunde und Zusammenfassung
19:00 Uhr (optional)	Dinner Separate Anmeldung ist erforderlich.

Freitag, 2. September 2022

9:00 Uhr	Registration
9:15 Uhr	„Language deprivation syndrome as a common form of clinical comorbidity for deaf people treated in mental health settings“ Neil Glickman
11:00 Uhr	Kaffeepause
11:30 Uhr	„No Health without Mental Health - No Mental Health without Health“ Dr. med Johannes Fellerger
12:30 Uhr	Mittagspause
14:15 Uhr	„Clinical pre-therapy and therapy challenges when working with deaf people with Language Deprivation Syndrome“ Neil Glickman
16:00 Uhr	Kaffeepause
16:30 Uhr	Q & A und Diskussion
17:30 Uhr	Zusammenfassung und Abschluss Sofia Wegner (mhDeaf e.V.), Prof. Dr. Christian Rathmann (Humboldt-Universität zu Berlin), Dr. Klaudia Grote (RWTH Aachen - SignGes)



Die 2G Regelung an der HU-Berlin wurde aufgehoben.

Hygienemaßnahmen und das Tragen einer Schutzmaske werden weiterhin empfohlen. Es wird keine hybride Veranstaltungsform geben.

Nach dem **15. August 2022** sind keine Stornierungen bzw. Erstattungen mehr möglich.

Bei einer Absage seitens der Organisatoren werden alle Teilnahmegebühren zurückerstattet.